

## Sécurité sociale (responsabilité: OFAS)

### Thèmes de recherche prioritaires

La Plateforme nationale de prévention et de lutte contre la pauvreté (2019 à 2024) a fait l'objet d'une [évaluation](#) détaillée, dont le bilan est positif: la plateforme a fait ses preuves et a accompli beaucoup avec peu de moyens. La portée et la durabilité de ses impulsions présentent un potentiel d'augmentation. En automne 2024, le Parlement a décidé de la reconduire au moins jusqu'en 2030 et d'élaborer une stratégie nationale de lutte contre la pauvreté.

### Contribution de la recherche de l'administration à la sécurité sociale

Conformément au message relatif à l'encouragement de la formation, de la recherche et de l'innovation, l'OFAS est responsable de la recherche sur la sécurité sociale. D'autres services comme l'OFSP, le SECO, l'OFS, l'OFAG, l'OFL ou le SEM mènent également des recherches dans ce domaine. Les recherches effectuées à l'OFAS et dans les autres services concernés touchent un large éventail de sujets.

### Une success story

#### La formation et l'état civil influencent l'espérance de vie

Sur la base de diverses sources de données, le rapport de recherche [Mortalité différentielle en Suisse 2011-2022](#) examine l'espérance de vie et les risques de décès des différents groupes de population en fonction des variables sociodémographiques. Entre 1970 et 2022, l'espérance de vie à la naissance a augmenté de 76,1 à 85,4 ans chez les femmes et de 70,1 à 81,6 ans chez les hommes.

On pouvait s'attendre à ce que ces progrès aient concerné en premier lieu les groupes défavorisés et par conséquent observer une convergence des risques de mortalité. Ce n'est toutefois pas ce que l'on observe statistiquement. En effet, on constate toujours des écarts importants quant au risque de décès en fonction de l'état civil, du niveau de formation, du revenu de l'activité lucrative ou encore de la profession.

En résumé, les personnes ayant un diplôme du degré secondaire I comptent souvent plus d'années de travail et moins d'années de retraite que les personnes ayant achevé une formation tertiaire. Une simulation a permis de calculer dans quelle mesure l'âge de référence devait être adapté en fonction du niveau de formation pour les deux sexes afin que le rapport entre années d'activité et années de rentes soit identique. Les femmes ayant achevé une formation tertiaire devraient travailler 3 ans de plus et les hommes 4 ans de plus que les femmes et les hommes ayant un diplôme du degré secondaire I.

### Données statistiques (en milliers de francs)

2024	Mandats de recherche	Versements à des instituts de recherche	Recherche au sein de l'OFAS	Total	Budget 2025	Budget 2026
Charges OFAS (crédit R+D)	444	0	0	<b>444</b>	614	400

### Procédures d'adjudication

Les mandats font généralement l'objet d'appels d'offres publiés sur le site Internet de l'OFAS. L'octroi des mandats est conforme à la législation fédérale sur les marchés publics (OMP/LMP).

### Informations complémentaires

Les données statistiques indiquées ci-dessus comprennent uniquement le crédit R+D.

En 2024, l'unité de recherche de l'OFAS a également été financée en vertu de dispositions légales spécifiques (par ex. art. 68 de la loi fédérale sur l'assurance-invalidité [RS 831.20]) ou d'arrêtés du Conseil fédéral (par ex. la Plateforme nationale contre la pauvreté).

[Aperçu des activités de l'unité de recherche de l'OFAS](#) et [Rapport annuel Recherche et évaluation 2024](#).